

vendredi 14 novembre

## CONFÉRENCE. Du raz-de-marée de janvier 1924 aux leçons de Xynthia

« Avons-nous tiré la leçon de la tempête Xynthia ? » interpelle Roland Mornet, invité à animer sur la base de cette question la prochaine conférence mensuelle organisée par l'YCRO (Yacht Club Royal Old).

Voici 15 ans, en février 2010, Xynthia traversait la France en provoquant des dégâts impressionnantes qui ont marqué les mémoires. « Pourtant, Xynthia n'était pas la première calamité du genre sur nos côtes », rappelle le conférencier.

Dans la nuit du 8 au 9 janvier 1924, sur une étendue plus vaste allant des côtes bretonnes à la frontière espagnole une catastrophe de plus grande intensité encore avait frappé le littoral métropolitain. Et pourtant ce raz-de-marée est presque tombé dans l'oubli ! D'où viennent ces phénomènes violents ? Sont-ils vraiment nouveaux ? En avons-nous tiré les leçons ? Nos côtes sont-elles préparées à une éventuelle récidive ?

C'est à ces questions que ten-



Vue du raz-de-marée de janvier 1924 aux Sables d'Olonne.

Anonyme

tera de répondre l'ancien capitaine Roland Mornet, né voilà 80 ans aux Sables-d'Olonne, qui a terminé ses 37 ans de navigation sur les navires océanographiques de l'Institut scientifique et technique des pêches marines, ancêtre d'Ifrémer. Tout un parcours qui a permis à ce passionné d'histoire maritime

d'écrire de nombreux articles et une dizaine d'ouvrages !

■ Jeudi 20 novembre à 18h au théâtre Saint-Gilles. Entrée libre et gratuite pour tous. Pour les membres de l'YCRO, possibilité de dîner à l'issue de la conférence sous réserve de participation financière.